
奨学財団インフォメーションは、年次報告を含む年4回(3月、6月、9月、11月)の発行予定です

ありがとう
ございます!

金城学院大学様が大学法人と
して初めて賛助会員になって
いただきました!

小室 尚子先生 
教育スローガン「強く、優しく。」 



ௗ



日本社会事業大学 2年

全国の仲間への御礼とひとこと

※空欄

同じ境遇にある学生にひとこと

少しずつ日常生活に戻っていけば良いと思う。あせらず、自分のペースで。

大阪電気通信大学 4年

全国の仲間への御礼とひとこと

この度はご支援いただきまして、誠にありがとうございます。仲が良かった父との突然の別れ
で、悲しみの中、何をする気力も起きず、今後の生活も不安でいっぱいでした。そんなときに
学校の方からこの制度を教えて頂き、最後まで頑張って学校に通おうという気持ちになること
ができました。本当にありがとうございます。

同じ境遇にある学生にひとこと

心よりお悔やみ申し上げます。本当につらいかと思いますが、頼れる人や制度に存分に甘えて、
頑張っていきましょう。離れた場所から応援しています。

兵庫県立大学 4年

全国の仲間への御礼とひとこと

支援していただいた皆様、心より感謝申し上げます。私が社会人になったときは恩返しができ
るようにしたいと思います

同じ境遇にある学生にひとこと

家族が亡くなってすごく不安になると思います。しかし、助けてくださる方がたくさんいらっ
しゃることが、こちらの制度により分かります。夢や目標を諦めず、頑張っていきましょう。

神戸大学 2年

全国の仲間への御礼とひとこと

ご支援してくださった方々、ありがとうございます。最近、興味のある学問分野を見つけ、勉
強がより楽しくなりました。

同じ境遇にある学生にひとこと

家族を失う悲しみは一生消えません。ですが、何もしないのはあなたの人生がもったいないで
す。辛いですが、ほかの仲間にも頼りながら頑張ってください。



南山大学 1年

全国の仲間への御礼とひとこと
素晴らしい制度を作ってくださり、今回、私が給付をして頂く立場になることはある意味、悲
しいことではありますが、感謝します。ありがとうございます。

同じ境遇にある学生にひとこと
今とても心細く悲しい気持ちでいっぱいだと思いますが、自分だけではないので、みんなで頑
張って乗り越えていきましょう。

愛知県立大学 4年

全国の仲間への御礼とひとこと

扶養者が亡くなりとても心細い気持ちでおりましたが、こういった制度があるのだと知り、助
けようと考えてくれている人がいることにとても勇気づけられました。

同じ境遇にある学生にひとこと

身近な人が亡くなって辛いと思います。しかし、こういった制度があります。支えたいと思っ
てくれている人がたくさんいます。一人ではありません、こんな時は周りを頼って大丈夫です。
気をしっかり持っていきましょう。

信州大学 2年

全国の仲間への御礼とひとこと
父が急に死去し、経済的に厳しい状況になりました。しかしながら皆さまのご支援があり、乗
り越えることができます。本当にありがとうございます。

同じ境遇にある学生にひとこと
どんなに状況が悪くても、助けてくださる方々はいます。まずは、一人で抱え込まず、誰かに
頼ることをおすすめします。大学生協さんはすごく手厚く、また手続き方法も分かりやすく教
えてくださいます。難しいことはありませんでした。諦めずに、頼ることが大事だと私は思い
ます。一緒に、頑張りましょう！

兵庫県立大学 2年

全国の仲間への御礼とひとこと
本当にありがとうございます。私もいつか同じような境遇にある人を助けられたらいいなと思
います。

同じ境遇にある学生にひとこと
相談したら迷惑になるかもしれないと思って、一人で抱え込んでいるかもしれません。しかし、
簡単ではないかもしれませんが、友達などに相談してみてください。話を聞いてもらうだけで
全然違います。



立命館アジア太平洋大学 3年

全国の仲間への御礼とひとこと
学費・奨学金返済に充てさせていただきます。学び続けられることへの感謝を忘れずに勉学に
励みます。ありがとうございます。

同じ境遇にある学生にひとこと
もちろん辛さから解放されるのは簡単なことではありませんが、愛日努力できることから、地
に足をつけて頑張っていきましょう。

大阪大学 2年

全国の仲間への御礼とひとこと
たすけあい奨学金を贈ってくれる皆さん、本当にありがとうございます。私は外国語学部に所
属しており、将来は海外に通じる仕事に就きたいと考えていることから、当初から留学に行く
ことが夢でした。しかし父が亡くなったことにより金銭的に困窮し、高額な留学費用が捻出で
きないかもしれないという事態に陥っていました。もし奨学金を受けることができれば、留学
という小さい頃からの憧れを叶え、日本と海外を繋ぐ一助になるために一生懸命勉学に励みま
す。

同じ境遇にある学生にひとこと
成人なので自立しなければいけないのは当たり前だとしても、両親が揃っている状況で自立を
目指すのと、片親しか残されていない状況で自立の必要に迫られるのでは大きく意味が異なる
のだと強く感じています。扶養者の死は子供の責任ではないし、そのことで子供自身が本来目
指していた道を断たれてしまうのは非常に悔しいことです。運だから仕方ないと諦めればそれ
までですが、私はこの「たすけあい奨学制度」を知り、可能性があるならチャレンジしてみよ
うと思いました。皆さんの前にも、自分の境遇に負けず夢を追い続けるチャンスが開かれてい
ると思いませんか？

東北学院大学 ４年

全国の仲間への御礼とひとこと
このような制度を教えてくださった大学職員の方、支援の手続きに携わってくださる方、そし
て支援してくださる方。みなさんに感謝してもしきれません。自分が立派な大人になり、日本
社会に貢献することが一番の恩返しになると信じています。

同じ境遇にある学生にひとこと
無理に切り替えようとせず、ありのままで生きてください。突然の出来事ですが、誰一人とし
て悪くありません。悔やんでも後悔することなく、一人前の大人に成⾧することが故人にとっ
ての一番の親孝行になると信じています。

大阪公立大学 2年

全国の仲間への御礼とひとこと

自分の学費や生活費に充てたい。

同じ境遇にある学生にひとこと

ぜひ御奨学金を受け取ってもらい前向きに生きてほしい。
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一般財団法人全国大学生協連奨学財団 第１４回臨時評議員会を以下のように開
催しましたので報告します。

開催日時 2023年7月19日（水） 17時00分～17時56分
開催場所 大学生協杉並会館４階 役員会議室＋オンライン
評議員総数および定足数 総数 10名、定足数6名
出席評議員 ８名
（出席）米山 高生（全国大学生協連副会長理事）、樽井 美樹子（大学生協事業連合
専務理事）、小川 雄介（中京大学生協専務理事）、足立 光太郎（東京外国語大
生協専務理事）、高橋 明日香（全国大学生協連学生委員長）、川添 信介（福知
山公立大学長）、酒巻 智生（コカ・コーラボトラーズジャパンベンディングカスタ
マー本部長）、大出 大助（富士通パーソナルズソリューション営業本部主席部
長）
（欠席）平井 雄大（宮崎大学生協専務理事）、只友 景士（全国大学生協連教職
員委員長）

（理事出席）中森 一朗（奨学財団専務理事）、永井 伸二郎（コープみらい社会活動
財団理事長）、風折 昌樹（立命館生協専務理事）、楚輪 松人（金城学院大学生
協理事長）、鳥井 和真（全国大学生協連副学生委員長）、森本 響子（関西北陸
ブロック学生事務局）、久野 耕大（東京ブロック学生事務局）

（監事出席）坂田 充宏（岐阜大学生協専務理事）
（オブザーバー）上木 太陽（全国大学生協連学生委員）
（議案説明及び報告） 米山高生評議員会会長、中森一朗専務理事、
（事務局）石井 愛、堀池 智

議題
第１号議案 理事の選任の件
第２号議案 監事の選任の件
第３号議案 役員及び評議員並びに委託職員の報酬等及び費用に関する規程改
定の件
第４号議案 上半期活動報告
第５号議案 中期計画進捗報告
※1号から3号議案は全員一致で可決 報告を受けて意見交換をした。

以上

奨学財団評議員会開催のご報告



一般財団法人全国大学生協連奨学財団 ２０２３年度第４回理事会を以下のように
開催しましたので報告します。

開催日時 2023年9月15日（金） 14時30分～15時58分
開催場所 大学生協杉並会館４階 会長室＋オンライン
理事総数および定足数
理事総数 13名、定足数7名
出席理事数 7名（開会時6名14:45成立）下線は欠席
（実 出 席） 中森一朗専務理事（大学生協連専務）、鳥井和真（大学生協連理事）
（オンライン） 武川正吾理事長（大学生協連会長）、楚輪松人（金城学院大教授）、永井伸二郎（一財

コープみらい社会活動財団理事長）、石川勝也（コープ共済連常務）、木村純（公財コープさっぽろ
社会福祉基金理事長）、大野潔（東京農業大生協専務）、風折昌樹（立命館生協専務）、久野耕
大（埼玉大学生）、森本響子（奈良女子大学生）（14:45から出席）、高橋慶TD SYNNEX執行役員）、
五十川槻洋（三井住友海上火災保険広域法人部長）

（出席監事） 坂田充宏（岐阜大生協専務）、佐藤智之（大学生協事業連合常勤監事）、諏訪哲男（岩
手大生協専務）

（オブザーバー）上木太陽（大学生協連学生常勤）、
（事務局） 堀池智、石井愛

議題
【１】 決議事項
① 2024年度事業計画書、収支予算書、資金調達及び設備投資の見込み決定の件

※修正ある場合は専務一任で次回理事会にて再承認いただくことを含み決定しました。
【２】 協議事項
① 定款改定について（役員等定数の検討）と役員等のうち「大学生協関係者」の比率をさげることに

ついて
※評議員会議案に定款改定を準備します。現在の役員等をすぐに減数するものではありません。

② たすけあい奨学制度規則の改定について（給付金額の変更）
※評議員会議決により１０万円から１２万円に金額を変更の予定です。

③ 「たすけあい奨学制度のつどい」について
※１１/１1開催です！

【３】 報告事項
① この間の応募・給付・寄付、業務等に関する報告
② 7月決算報告
③ 第3回理事会開催報告/第14回臨時評議員会開催報告
④ 大学生協奨学制度推進委員会関係報告
【４】 その他
① 次回日程の確認 11/21（火） 14:30～17:00

奨学財団理事会開催のご報告



【発行元】
全国大学生協連学生委員会
学生委員⾧：高橋明日香
執 筆 者：上木太陽

2023年7月8日 #3
概要

名称：2023年度第3回 奨学制度推進委員会
日程：2023年7月8日(土)14:00~17:00
場所：Zoom

01 受給者・給付者アンケートを
読んで感想交流

声を聞いて、推進を考える
この間の受給者・給付者アンケートを読み、感想交流を行

いました。実際に受給された人の声を読むことで、たすけあ
い奨学制度が心の支えになっているということを改めて実感
することができました。
この間、申込・給付件数が減少しています。給付件数を増

加させるためには、日常的な周知や大学との協力が必須とな
ります。困っている方にこの制度が届くよう、日々の活動に
力を入れましょう。

02 地域・会員生協の活動報告

4月までの動きを振り返り
地域・会員生協からの活動報告をおこないました。埼玉大学

生協の焼きたてパンの取り組みがニュースに取り上げられたと
いうものを筆頭に、売り上げを寄付するという活動が見られま
した。また、学祭出店に向けて、売り上げの一部を少額制度に
寄付する予定の会員生協もありました。学祭企画が奨学制度の
代表的な取り組みになることを期待しています。
また、この間金城学院大学が団体賛助会員になってください

ました。大学生協から大学に向けて、賛助の輪が広がりつつあ
ります。

03 「つどい」今年も！

裾野を広げられる「つどい」開催に向けて
「たすけあい奨学制度のつどい」の開催に向けて、具体的

な議論を進めました。今年のつどいでは、奨学金に携わる大
学の学務科の方や、大学生協で奨学制度を広げる取り組みを
おこなっている方にお話をお聞きしようと思っております。
奨学制度に携わる想いや活動が行われた背景を知ることで、
より裾野を広げていけるような時間を作ります。

参加者
瀬川・上島（北海道）伊藤・河藤（東北）
小倉・久野・三島・岩佐・有吉・島田・斎藤（東京）
平野・村上・松尾（東海）飯山・石間・松本（関西北陸）
大田（中四）藤川・末藤・平井（九州）
佐藤(コープ共済連)
石井・堀池・鳥井・中野・上木・古橋(全国大学生協連)

2月の理事会での
発言を受けての
発議です！実施
に向け、これか
ら議論を重ねて
いきます。

たすけあい奨学制度のつどい
11月5日 14時～16時

お集まりいただきありがとうございます

奨学制度を利用
した方のリアル
な声です。
皆さんもぜひご
一読ください。

大学との連携も強
め、たすけあい奨
学制度を広げてい
きましょう！

次回日程
11月11日（土）14:00~17:00
「たすけあい奨学制度のつどい」
→別途参加申し込みをお願いします



ありがとう
ございました

全国共済セミナーで、奨学財団のたすけあい奨学制度に
１８９,８０４円の寄付が集まりました。
改めてお礼申し上げます。

会 員 生 協 名加 入 日NO

日本赤十字看護大学生活協同組合2022年12月15日1

東京芸術大学生活協同組合2022年12月22日2

神戸薬科大学生活協同組合2023年05月15日3

神戸市外国語大学消費生活協同組合2023年06月07日4

愛知大学生活協同組合2023年07月01日5

神戸市立工業高等専門学校生活協同組合2023年07月14日6

純心大学生活協同組合2023年07月16日7

東京工芸大学生活協同組合2023年07月31日8

桜美林学園消費生活協同組合2023年08月01日9

甲南大学生活協同組合2023年08月18日10

～大学生協たすけあい奨学制度ご担当の皆様へ～



大学として初の専用チラシ作成と専門の展示スペースが設置されました

立命館アジア太平洋大学スチューデントオフィス 奨学金ご担当様から連絡があり、大学
として初めて大学のロゴが入った「たすけあい奨学制度のチラシ」を作成していただき、
さらにたすけあい奨学制度のラミネート加工されたチラシやヘルムやポスターを活用し
た「たすけあい奨学制度」の展示スペースを設置していただきました。

立命館アジア太平洋大学

のロゴ「APU」が入った

たすけあい奨学制度チラシ


